



L'architecture face aux crises **logement + climat**

Mercredi 19 mars 2025, 8 h 30 à 15 h 45

HEC Pavillon Hélène-Desmarais

L'Association des architectes en pratique privée du Québec, l'Ordre des architectes du Québec et le laboratoire de recherche pre[FABRICA]tions de l'École de design de l'UQAM vous invitent au colloque **L'architecture face aux crises logement+climat**, un événement qui s'inscrit dans la continuité du Forum de solutions sur la crise du logement tenu en juin 2024.

À travers plusieurs panels et présentations de projets, près de 25 intervenants exploreront des enjeux associés aux crises du logement et climatique. Les échanges porteront sur des solutions concrètes pour accélérer et simplifier la construction de logements à grande échelle, tout en intégrant les impératifs climatiques. Parmi les thèmes abordés : industrialisation, réhabilitation de l'existant et collaboration.

En plus des architectes, cette activité est ouverte aux personnes du domaine de l'aménagement et de la construction intéressées par ces thèmes.

8 h 30 (15 min)	Mot d'ouverture <ul style="list-style-type: none">• Dominique Anglade, professeure associée, direction de la transition durable, HEC Montréal
8 h 45 (30 min)	Crise du logement et changements climatiques : deux crises qui s'alimentent <ul style="list-style-type: none">• Annie Levasseur, directrice scientifique du CERIEC, directrice scientifique de l'Institut AdapT sur résilience au changement climatique pour l'environnement bâti, et titulaire de la Chaire de recherche du Canada sur la mesure de l'impact des activités humaines sur les changements climatiques
9 h 15 (45 min)	Construction rapide de logements et réduction des émissions de gaz à effet de serre : comment conjuguer les deux? <ul style="list-style-type: none">• Annie Grégoire, architecte, vice-présidente, direction de l'amélioration et du développement de l'habitation, Société d'habitation du Québec• Adam Mongrain, directeur habitation, Vivre en Ville, membre du Groupe de travail pour l'habitation et le climat• Érick Rivard, architecte associé, designer urbain, Groupe A/Annexe U
Animation de la matinée : Hugo Lafrance , président, Bâtiment durable Québec	
10 h à 10 h 20 Pause-café et réseautage	



Projets inspirants d'ici et d'ailleurs

10 h 20 à
10 h 40
(20 min)

Préfabrication en bois : les Pavillons du 49° à Chibougamau

- Julie Charbonneau, architecte, Studio Perch
- Keven Durand, ing., Nordic structure

10 h 50 à
11 h 20
(20 min)

Reconstruction d'un ensemble HLM : le Quartier Val Martin à Laval

- Hughes Daly, architecte, Aedifica
- Yann Omer-Kassin, coordonnateur du développement, Groupe de ressources techniques Bâtir son Quartier

11 h 30 à
11 h 50
(20 min)

Quartier Maritime Rimouski, Provencher_Roy et Société de développement Angus

- Sonia Gagné, architecte associée, VP conception et chargée de projet, Provencher_Roy
- Charles Larouche, Société de développement Angus

11 h 50 à
12 h 20
(30 min)

Préfabrication en bois : mission Scandinavie

- Laurent McComber, architecte, L. McComber — architecture vivante

12 h 20 à 13 h 30 Lunch et réseautage

13 h 30 à
14 h
(30 min)

La standardisation pour préfabrication automatisée

- Ramtin Attar, Promise Robotics (Alberta)
- Animation : Carlo Carbone, architecte, professeur, École de design, UQAM

14 h à
14 h 40
(40 min)

L'interdisciplinarité pour mieux collaborer et innover

- Sara Rankohi, professeure adjointe, département de management, ESG UQAM
 - Serge Côté, délégué de l'Association des manufacturiers de bâtiments modulaires du Québec
- Animation : Erick Rivard, architecte associé, designer urbain, Groupe A/Annexe U

14 h 40 à 15 h Pause-café et réseautage

15 h à
15 h 45
(45 min)

Perspectives

- Clotilde Tarditi, directrice du Service de l'habitation, Ville de Montréal
 - Isabelle Beauchamp, architecte associée, Blouin Beauchamp architectes
 - Kassandra Bonneville, Industries Bonneville
 - Charles-Alexandre Rioux, Groupe Rioux (et entrepreneur général)
- Animation : Carlo Carbone, architecte, professeur, École de design, UQAM

15 h 45
(5 min)

Conclusion et remerciements

- Pierre Corriveau, président, Ordre des architectes du Québec
- Marc-André Maillé, administrateur, Association des architectes en pratique privée du Québec